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Câmara Municipal de Mação  
 

Acta N.º 11 / 2015 
9 de Junho de 2015 

 
---------------------------------------------LOCAL- -------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

10 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a reunião. 

-------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTE RIOR------------------------------------------- 

Aprovada por unanimidade a acta da reunião anterior, tendo sido dispensada a leitura da 

mesma em virtude de terem sido enviadas fotocópias a todos os membros com a devida 

antecedência. 

----------------------------------------DISPONIBILIDADES-------------------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria nº 108, respeitante ao 

dia 8 de Junho de 2015, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

257.322,31€ (duzentos e cinquenta e sete mil, trezentos e vinte e dois euros e trinta e 

um cêntimos), Operações de Tesouraria: 77.797,52€ (setenta e sete mil, setecentos e 

noventa e sete euros e cinquenta e dois cêntimos). 

---------------------------------------ÁGUAS DO CENTRO--------------------------------------------------

CONDUTA RAP-RMC – ALTERAÇÃO DE TRAÇADO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício das Águas do Centro, S.A, datado de 13 de 

Maio de 2015 no qual informam sobre alteração do traçado da conduta RAP-RMC 

(conduta adutora entre o reservatório do Alto do Pereiro e o Reservatório de Mação), 

bem como que vão, nos termos acordados com a Câmara, avançar com os trabalhos 

conforme o novo traçado. 

-----------------------------------------PINHAL MAI OR-------------------------------------------------------

PROTOCOLO DE PARCERIA E ACORDO DE PARCERIA TERRITOR IAL 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Pinhal Maior – Associação de 

Desenvolvimento Local do Pinhal Interior Sul, datado de 27 de Maio de 2015 no qual 

envia cópia do Protocolo de Parceria e do Acordo de Parceria Territorial, celebrados com 

o Município de Mação no seguimento da parceria estabelecida no âmbito da pré-

candidatura da mesma ao DLBC (Desenvolvimento Local de Base Comunitária). 

----------------------------TRANSPORTES ESCOLARES 2 014/2015---------------------------------

OCORRÊNCIAS 
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A Câmara tomou conhecimento de mais um relato de duas ocorrências de 

incumprimento, verificadas durante os meses de Abril e Maio de 2015, no circuito de 

Ortiga/Mação, apresentado pelas auxiliares/vigilantes afetas ao referido circuito de 

transportes escolares. 

-------------FÁBRICA DA IGREJA PAROQUIAL DA IGREJA DE CARVOEIRO---------------

CAPELA DA QUEBRADA – PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Fábrica da Igreja Paroquial de Quebrada, 

datado de 20 de Maio de 2015 no qual solicitam construção de fossa e respectivas 

ligações dos sanitários da sacristia da Capela de Quebrada. 

A Câmara deliberou por unanimidade assumir a realização da intervenção solicitada. 

------ACORDO DE COLABORAÇÃO / ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA  DE MAÇÃO--------- 

O Sr. Presidente sai da reunião por ser parte interessada no assunto a deliberar. Já sem 

a presença do Sr. Presidente, foi presente proposta de Acordo de Colaboração, a 

celebrar entre a Câmara Municipal de Mação e a Associação Desportiva de Mação, com 

o objectivo de fomentar a formação do desporto juvenil no concelho, garantir a 

manutenção do campo e instalações e garantir o transporte dos jovens das equipas de 

formação aos treinos e para os jogos, no valor de 47.837,50€ (quarenta e sete mil, 

oitocentos e trinta e sete euros e cinquenta cêntimos). 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade. 

SUBSÍDIOS LIGA REGIONAL DE MELHORAMENTOS DE ORTIGA E CENTRO 

SOCIAL,CULTURAL E DESPORTIVO DE ENVENDOS 

O Sr. Presidente volta a entrar na reunião. O Sr. Presidente propôs a celebração de 

Acordo de Colaboração com as associações que participam no Campeonato de Futebol 

do Inatel, Liga Regional de Melhoramentos de Ortiga e Centro Social, Cultural e 

Desportivo de Envendos, no valor de 2.254,69 €, igual ao do ano passado, para a 

inscrição de “ Mação Verde Horizonte”, nos equipamentos dos atletas destas 

associações. 

--------------------------------------------PROTOCOLO-------------------------------------------------------

RATIFICAÇÃO DE PROTOCOLOS 

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar a celebração de dez protocolos de estágio 

entre a Câmara Municipal de Mação e o Agrupamento de Escolas Verde Horizonte, que 

têm por objectivo estabelecer estre as duas entidades, as actividades a desenvolver 

pelos formandos durante a sua Componente de Formação Prática em Contexto de 

Trabalho. 
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------------------------------------FESTA DO AVANTE -----------------------------------------------------

PEDIDO DE TROFÉU 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Festa do Avante, datado de 22 de Maio de 

2015 no qual informa que vai realizar nova edição nos próximos dias 4, 5 e 6 de 

Setembro de 2015 e solicita oferta de Troféu para actividades desportivas que realizam 

durante a referida Festa. 

A Câmara deliberou por unanimidade oferecer um Troféu para a Festa do Avante, 

conforme solicitado.  

----------------------AGRUPAMENTO DE ESCOLAS “VERDE  HORIZONTE”------------------- 

PEDIDO DE SUBSÍDIO AO ENSINO BÁSICO E PRÉ-ESCOLAR D O CONCELHO DE 

MAÇÃO 

Presente oficio do Agrupamento de Escolas Verde Horizonte de Mação, datado de 26 de 

Maio de 2015 em que solicita, à semelhança de anos anteriores, subsídio para aquisição 

de material pedagógico nas Escolas do 1º Ciclo e Jardim de Infância do Concelho. 

O Sr. Presidente propõe que a Câmara atribua um subsídio de 50 € (cinquenta euros) 

por Sala de Aula e 5 € (cinco euros) por aluno do Ensino Básico e do Pré Escolar, para 

aquisição de material pedagógico, pensando desta forma contribuir para elevar os níveis 

pedagógicos das crianças do nosso Concelho. A verba total a atribuir será de 2.050,00 € 

(dois mil e duzentos euros) e será entregue ao Agrupamento de Escolas "Verde 

Horizonte" que fará a sua distribuição conforme as necessidades se forem 

apresentando. 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade. 

-----------CONCESSÃO EXPLORAÇÃO PRAIA FLUVIAL DE CA RDIGOS------------------ 

CONCESSÃO DA EXPLORAÇÃO DO BAR DA PRAIA FLUVIAL DE CARDIGOS----– 

RELATÓRIO FINAL E MINUTA DO CONTRATO 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar o Relatório Final do concurso para a 

Concessão da Exploração do Bar da Praia Fluvial de Cardigos bem como a respectiva 

minuta do contrato, que ficam anexos aos documentos da presente reunião. 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

-REGULAMENTO MUNICIPAL DE APOIO ÀS ASSOCIAÇÕES DO C ONCELHO DE 

MAÇÃO = PROPOSTA DE ALTERAÇÃO 

Tendo finalizado o período de discussão pública da proposta de Regulamento Municipal 

de Apoio às Associações do Concelho de Mação, que fica anexa aos documentos da 

presente reunião, e não tendo sido sugerida qualquer alteração durante o referido 
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período, a Câmara deliberou por unanimidade enviar o documento aprovado à 

Assembleia Municipal para discussão e votação. 

-----------------------------------------------PROTOCOLO----------------------------------------------------

PROTOCOLO PARA A INSTALAÇÃO E GESTÃO DA LOJA DO CID ADÃO DE 

MAÇÃO 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta de protocolo para a instalação 

e gestão da Loja do Cidadão de Mação, a celebrar com a Agência Para a Modernização 

Administrativa, o Instituto de Gestão Financeira e Equipamentos da Justiça, a Autoridade 

Tributária e Aduaneira e o Instituto dos Registos e Notariado. 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

-------------------------------BENEFICIAÇÃO HABITAÇ ÕES DEGRADADAS--------------------- 

APRESENTAÇÃO DE CANDIDATURA AO ABRIGO DO REGULAMENT O PARA A 

CONSERVAÇÃO, REPARAÇÃO OU BENEFICIAÇÃO DE HABITAÇÕE S 

DEGRADADAS NO CONCELHO DE MAÇÃO 

No âmbito do Regulamento mencionado em epígrafe foi presente na reunião uma 

informação da Comissão de Inventariação e Acompanhamento Municipal que fica anexa 

aos documentos da presente reunião, sobre conclusão dos processos nº17 e nº 62 e 

proposta de atribuição dos respectivos apoios, conforme o estipulado no Regulamento 

referido. Esta proposta foi aprovada por maioria, com os votos contra dos Srs 

Vereadores do Partido Socialista, sendo o seguinte o requerente e respectivo apoio: 

- José da Silva Sobreira, proc. nº 17 – 874,90€ (oitocentos e setenta e quatro euros e 

noventa cêntimos) 

- Manuel Dias Cardoso, proc. n 62 – 1000,00€ (mil euros) 

-------------------------------BENEFICIAÇÃO HABITAÇ ÕES DEGRADADAS--------------------- 

APRESENTAÇÃO DE CANDIDATURA AO ABRIGO DO REGULAMENT O PARA A 

CONSERVAÇÃO, REPARAÇÃO OU BENEFICIAÇÃO DE HABITAÇÕE S 

DEGRADADAS NO CONCELHO DE MAÇÃO 

No âmbito do Regulamento mencionado em epígrafe foi presente na reunião uma 

informação da Comissão de Inventariação e Acompanhamento Municipal que fica anexa 

aos documentos da presente reunião, sobre demolições aprovadas e efectuadas, dos 

quais se irá informar a Conservatória do Registo Predial de Mação, do valor da 

demolição, informando-a que durante os cinco anos a contar da data da demolição, esta, 

deverá informar a Câmara Municipal de Mação de qualquer negócio de compra ou 
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venda que incida sobre este imóvel urbano (n.º 2 do artigo 15.º do supra citado 

regulamento). 

---------------------------------- REQUERIMENTO - CERTIDÃO----------------------------------------- 

REQURENTE: ANTÓNIO CAETANO TAVARES 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos, que fica apensa ao 

requerimento de António Caetano Tavares, registado na secretaria sob o nº 131 em 9 de 

Maio de 2015, deliberou por unanimidade certificar que o prédio rústico com o artigo 

matricial nº 138 da secção X da Freguesia de Cardigos e Concelho de Mação, é 

atravessado por um caminho público não asfaltado, formando assim duas parcelas de 

terreno distintas e autónomas entre si. 

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES  ------------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos serviços técnicos e feita a apreciação dos projectos 

de arquitectura, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar, devendo ser solicitados 

os projectos das especialidades nos termos do previsto no regime jurídico da 

urbanização e da edificação, os seguintes processos: 

- De António Manuel da Silva Valente, Amêndoa 

- Cassilda de Jesus Faustino Ribeiro Batista, Aboboreira 

- Claudino de Jesus Ribeiro, Aboboreira 

- Ernesto Silva, Cardigos 

-----------------------------------SR PRESIDENTE DA CÂMARA----------------------------------------

VISITA DO SR. SECRETÁRIO DA ADMINISTRAÇÃO INTERNA 

O Sr. Presidente informou que teve lugar, no passado dia 28 de Maio de 2015, a visita 

do Sr. Secretário de Estado da Administração Interna que fez uma visita ao Quartel dos 

Bombeiros e teve conhecimento de como funciona o serviço de Protecção Civil 

Municipal, na preparação da época de incêndios florestais que se aproxima. 

ENCONTRO DE MAÇAENSES / JORNADAS DE MAÇÃO 

O Sr. Presidente informou que já foram informados todas as pessoas que participaram 

no primeiro Encontro e que deixaram o seu contacto, que o próximo Encontro de 

Maçaenses se realizará no primeiro trimestre do próximo ano. 

Mais refere que refletiu sobre a proposta apresentada pelo Sr. Vereador César Estrela 

na reunião passada, sobre a realização das JORNADAS DE MAÇÃO e considera que a 

ideia tem muitas virtudes pois considera que é muito importante a discussão de algumas 

temáticas, nomeadamente, as apontadas pelo Sr. Vereador César Estrela. Considera 
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que se deve por a ideia em prática a breve prazo, com a coordenação técnica do Sr. 

Vereador César Estrela, que contará com todo o apoio logístico da Câmara. 

CERIMÓNIAS DO DIA 10 DE JUNHO DE 2015  

O Sr. Presidente informou que, no próximo dia 10 de Junho, Mação vai homenagear os 

seus combatentes numa cerimónia a realizar no largo do Cine Teatro, que será levada a 

cabo pela Liga dos Combatentes de Abrantes e Câmara Municipal de Mação. O evento 

vai ter o seu início às 11,30 horas no Largo dos Combatentes com colocação de coroas 

de flores nos monumentos ali existentes e a Filarmónica União Maçaense fará uma 

arruada e interpretará o Hino Nacional. A finalizar o evento, irá realizar-se um 

almoço/convívio no Restaurante Avenida. 

INSTALAÇÃO DE CENTRO OCUPACIONAL EM MAÇÃO 

O Sr. Presidente informou que estão em andamento os contactos e diligencias para a 

concretização da instalação de um Centro Ocupacional em Mação, através do CRIA, 

tendo sido já solicitado formalmente o parecer da Segurança Social para análise do 

espaço onde o mesmo poderá vir a funcionar. 

HOMENAGEM A MÁRIO COLUNA 

O Sr. Presidente referiu que, relativamente à deliberação de prestar homenagem a Mário 

Coluna, dando o seu nome a algum equipamento em Mação, e na sequência da 

sugestão apresentada em reunião anterior, propõe que seja dado o nome de Mário 

Coluna ao espaço tradicionalmente denominado Cerejal, em Mação. Mais propõe que a 

cerimónia de atribuição do nome ao referido espaço seja realizada no fim de semana da 

Festa de Santa Maria, que se realiza naquele espaço. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar as propostas apresentadas. 

----------------------------------VEREADOR ANTÓNIO LOURO-----------------------------------------

INTERVENÇÃO NO LARGO DA FEIRA 

O Sr. Vereador António Louro informou que se concluíram os trabalhos de requalificação 

do pavimento do Largo da Feira 

CORETO DE PENHASCOSO 

O Sr. Vereador António Louro informou que estão em fase de conclusão os trabalhos de 

reabilitação do Coreto de Penhascoso, estando a ser feita também uma melhoria nas 

fontes e nas valetas da envolvente para enquadrar da melhor forma a intervenção 

realizada no próprio Coreto. 

ABASTECIMENTO DE ÁGUA À POVOAÇÃO DE LADEIRA 
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O Sr. Vereador António Louro informou que se iniciaram os trabalhos de remodelação 

profunda do sistema de abastecimento de água à povoação de Ladeira. Mais informou 

que o depósito vai ser totalmente remodelado com a construção de duas células 

independentes e instalação de um equipamento de desferrização e espera que esta 

intervenção resolva o problema, já antigo, do fornecimento de água naquela povoação.  

VISITA DO SR. SECRETÁRIO DA ADMINISTRAÇÃO INTERNA 

O Sr. Vereador António Louro informou que, relativamente à visita do Sr. Secretário de 

Estado da Administração Interna a Mação, a Câmara tentou sensibilizá-lo para duas 

coisas, por um lado para o enorme esforço que o município de Mação realiza nas 

questões da Protecção Civil, que vão muito para além daquilo que é habitual nos outros 

municípios e por outro lado, e acima de tudo, para o enorme risco que o concelho 

enfrenta em termos de incêndios florestais, em virtude da enorme carga de combustível 

que está acumulada e para o risco que enfrentamos de, a qualquer momento vermos 

repetidas as tragédias de 2003, 1991 e 1998, de grandes incêndios florestais no 

Concelho de Mação. 

JANTAR DE ENCERRAMENTO DO PRODER 

O Sr. Vereador António Louro informou que esteve ontem, a convite da Srª Ministra da 

Agricultura, no jantar de encerramento do PRODER, que ontem atingiu os 100% de 

execução, facto que nos últimos anos não se tinha conseguido realizar. Mais informou 

que, se por um lado estava satisfeito com esta execução, por outro lado sentiu-se 

tremendamente insatisfeito e até revoltado com aquilo que foi o desempenho do sector 

florestal. Informou ainda que fez questão de referir ao Chefe de Gabinete da Srª Ministra 

para terem cuidado com aquele discurso de grande satisfação pois para o sector 

florestal foi catastrófico aquilo que representou o dia de ontem. O sector florestal iniciou 

o Quadro Comunitário passado a par do olival e dos hortícolas, como um dos três pilares 

em que o País apostava para o desenvolvimento do sector em Portugal e 

lamentavelmente ontem, com os números que foram apresentados, verificou-se que o 

sector florestal ficou somente a pouco mais de 50% de execução daquilo que eram os 

mais de setecentos milhões de euros que se antevia investir no sector. Na realidade 

foram transferidos mais de trezentos milhões de euros da área florestal para a área 

agrícola porque as medidas estavam mal desenhadas e não serviam o sector, não tendo 

sido motivadoras de investimento e, se no sector florestal o panorama é negro, naquilo 

que é a nossa região é catastrófico. Em termos nacionais, o investimento deste Quadro 

Comunitário, foi essencialmente gasto na fileira do sobreiro. Na fileira do pinheiro e do 
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eucalipto, apenas foram realizadas intervenções de controle de combustíveis, 

especialmente nas linhas de água que têm uma duração temporal ridícula para os 

montantes que envolvem e que não deixam nada para o futuro no que diz respeito a 

melhorias estruturais. Espera que o País, para este novo Quadro Comunitário de Apoio 

consiga tirar partido das lições do passado para que não se volte a repetir pois nós 

precisamos muito destes apoios para inverter o rumo trágico para onde o sector 

caminha. 

----------------------------------VEREADOR VASCO MA RQUES----------------------------------------

CRUZEIRO RELIGIOSO DO TEJO 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que nos dias 30 e 31 de Maio de 2015 o 

Cruzeiro Religioso do Tejo fez a sua paragem em Ortiga e, apesar de alguns percalços 

na Barragem do Fratel o que ocasionou um grande atraso nas actividades programadas 

para Ortiga, que se realizaram um pouco apressadamente. Mais informou que, apesar 

dos contratempos, o Cruzeiro seguiu o seu caminho sem problemas. 

PRAIAS FLUVIAIS 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que as praias fluviais do concelho de Mação 

irão abrir no próximo dia 13 de Junho, havendo ainda alguns trabalhos de manutenção 

das mesmas a decorrer mas que estarão seguramente realizados para a abertura. 

BAR DA ALBUFEIRA DA BARRAGEM DE ORTIGA 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que o gerente do concessionário do Bar da 

Barragem de Ortiga tem atrasado um pouco a assinatura do contrato pois esteve um 

mês fora do país e não quis assinar o mesmo antes da viagem. Mais informou que tem 

estado em contacto com o referido responsável e tudo tem sido conversado e revisto 

para que o referido bar possa abrir nas melhores condições no próximo dia 13 de Junho. 

------------------------------------VEREADOR NUNO NETO----------------------------------------------

ANTIGAS INSTALAÇÕES DA AJI TRANSPORTES NA ZONA INDU STRIAL 

O Sr. Vereador Nuno Neto solicita informação sobre se existiu algum desenvolvimento 

nas negociações com o banco Millenium para a aquisição das antigas instalações da 

empresa AJI Transportes na Zona Industrial das Lamas. 

O Sr. Presidente informou que o referido banco, que tinha demonstrado alguma abertura 

para vender as instalações por um valor próximo do oferecido pela Câmara, voltou a 

informar que estando as mencionadas instalações avaliadas em 480.000,00€, não 

poderia aceitar qualquer oferta abaixo dos 300.000,00€. Mais informou que, em virtude 
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da postura do banco, que considera não ser correcta, a Câmara não vai voltar a insistir 

nesta questão. 

----------------------------------VEREADOR CÉSAR ESTRELA-----------------------------------------

VISITA DO SR. SECRETÁRIO DE ESTADO DA ADMINISTRAÇÃO  INTERNA 

Tivemos a visita do secretário de Estado da Administração Interna. Relevando a sua 

expressão, quando se referiu aos modelos de gestão do território agrícola e florestal 

assente em minifúndio desenvolvidos em Mação, são “exemplares e devem ser 

exportados para todo o país”, gostava eu de conhecer o que de exemplar em termos de 

boas práticas aquilo que está aqui a ser desenvolvido e deve configurar um projeto-piloto 

a nível nacional? Que propostas o município de Mação tem para o distrito de Santarém, 

para o Setor Florestal e Proteção Civil? 

Sabendo que ele é Secretário de Estado da Administração Interna e a distância que o 

separa do Secretário de Estado das Florestas que também há pouco tempo visitou 

Mação, ele levou daqui a ideia de que o projeto de Mação pode ajudar a resolver dois 

grandes problemas estruturais da nossa floresta: 

1- pode ajudar a resolver o problema do cadastro florestal e da identificação dos 

proprietários? Mas ainda não se sabe quem são? 

2- pode ajudar a resolver o problema da gestão florestal ao nível da escala, e que aqui já 

se faz, com o agregar de proprietários para partilhar os custos da prevenção. O que está 

agregado e que custos estão partilhados? 

Por outro lado, temos ciclicamente o verão a chegar. Levantam-se sempre, questões de 

Defesa Florestal. 

Quando ocorreu a última reunião da Comissão Municipal de Defesa da Floresta? 

O Sr Vereador António Louro informou que, relativamente à comissão Municipal de 

Defesa da Floresta tem reunido normalmente, sempre com grande preocupação apesar 

de já ter o seu plano aprovado. 

Mais informa que Mação tem uma situação diferente dos concelhos vizinhos, pois 

raramente os meios de Mação são de cá retirados para acudir a concelhos vizinhos 

porque existe a noção muito clara que, surgindo aqui um problema, se o mesmo não for 

dominado muito rapidamente, vai dar origem a mais um grande fogo florestal. Assim, há 

uma grande preocupação por parte do CDOS em fazer duas coisas, primeiro, evitar 

retirar os meios de Mação para outros concelhos e segundo, quando há um fogo em 

Mação que não se controla nos primeiros minutos, automaticamente é reforçado o 

combate, quer com os meios do Distrito de Santarém quer pelos meios do Distrito de 
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Castelo Branco. Esta especificação deve-se ao facto de, no nosso concelho haver um 

risco acrescido e já haver sensibilidade para esse facto a nível dos comandos distritais. 

Quanto às propostas apresentadas ao Sr. Secretário de Estado, refere que, desde 2003 

que o município de Mação tem vindo a tentar alertar o país que as soluções do passado 

nitidamente não têm contribuído para atenuar o problema dos fogos florestais e da falta 

de ordenamento e de gestão, intimamente ligados à falta de escala. Daí a tentativa de 

sensibilizar os governantes para a necessidade de encontrar novos modelos de gestão 

pois este modelo do pequeno agricultor desapareceu e hoje não há o mínimo de 

viabilidade de seguir esse caminho. Mais informou que Mação tem tentado sensibilizar 

os responsáveis para a necessidade de um novo modelo de funcionamento e de 

articulação de tudo isto e temos procurado que o modelo a ser criado seja o das 

empresas de aldeia pois as ZIF’s já se tornam um pouco redutoras para as nossas 

necessidades. Estas empresas de aldeia são unidades de gestão territorial que ainda 

não tem uma figura legal que se adeque exactamente a este modelo e é nesse sentido 

que Mação tem solicitado o apoio dos governantes, para criar uma figura legal neste 

sentido. Mais refere que Mação, na sua proposta, entende que não basta ter sociedades 

a nível de aldeia ou freguesia, é preciso arranjar formas de depois por o mecanismo de 

financiamento disto a funcionar pois as ajudas comunitárias só chegam para 40% a 50% 

do total e será sempre preciso haver outro tipo de capital. É nesta batalha que temos 

vindo a tentar sensibilizar os sucessivos governantes e espera que, no futuro, isto venha 

a ter uma solução. 

Mais informou que também tentou sensibilizar o Sr. Secretário de Estado para a 

importância do Macfire pois é uma ferramenta extraordinária que Mação criou e que 

finalmente, ao fim de sete anos, o Médio Tejo vai procurar, através do próximo Quadro, 

dotar o distrito de uma ferramenta similar, que hoje, com o avanço da tecnologia já é 

possível fazer melhor. Refere que fica muito contente porque, finalmente, ao fim destes 

anos, os país, através do CDOS, vai passar a ter algumas ferramentas que vão fazer 

aquilo que o Macfire já faz e vimos reconhecido que o caminho que os responsáveis 

querem seguir é o mesmo pois compreendem que ele é fundamental. 

CASA EM MAU ESTADO DE CONSERVAÇÃO 
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Sobre assuntos mais específicos quero deixar aqui nota de uma queixa, penso ser um 

caso de saúde, higiene e bem-estar público. Concretamente sobre o quintal da “casa 

dos Antunes”.  

ÁGUAS DO CENTRO – DEPÓSITOS DO CALVÁRIO 

Sobre a implantação do novo sistema das Águas do Centro, perguntar o que é feito dos 

tanques aéreos, provisórios? Foram retirados do lugar onde estavam colocados, o que 

dá a ideia de não se estar a seguir um plano concreto para a obra. Por outro lado, nota-

se, de há quinze dias a esta parte, uma diminuição na pressão da água, o que causa 

constrangimentos e prejuízos aos munícipes. 

------------------------------------------ ENCERRAMENTO ------------------------------------------------- 

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu Maria Manuela Martins Filipe, Assistente Técnico, subscrevo e 

assino: 


